

nach Calbe a. S., der Steuereinnehmer I Sackell in Meusguth in gleicher Eigenschaft nach Soldau, der Steuereinnehmer I Kumpf in Nicolaiken in gleicher Eigenschaft nach Mensguth, der Steueramtsassistent Luckau in Marggrabowa als Steuereinnehmer II nach Nicolaiken und der Steuersupernumerar Münchmeyer zum Steueramtsassistenten in Marggrabowa;

in der Provinz Westpreußen

versetzt: der Obergrenzkontrolleur Warner in Lautenburg als Obersteuerkontrolleur nach Stenschewo;

in der Provinz Brandenburg

pensionirt: der Hauptamtsassistent Magnus in Berlin unter Verleihung des Königlichen Kronordens 4. Klasse;  
befördert oder versetzt: in gleicher Eigenschaft die Obersteuerkontrolleure Schick in Nauen nach Bochum, Steuerinspektor Müller in Neu-Ruppin nach Nauen und Althack in Friedeberg R.-M. nach Neu-Ruppin, der Steuereinnehmer I Wendt in Spremberg zum Obergrenzkontrolleur in Schötburg, die Oberkontrollassistenten Horn in Neppen zum Obergrenzkontrolleur in Bentheim, Schiller in Bernau zum Obergrenzkontrolleur in Borzykowo und Zimmermann in Trosten zum Obergrenzkontrolleur in Lautenburg, und der Sekretär von Kleist in Berlin zum Geheimen expedirenden Sekretär und Kalkulator im Finanzministerium;

in der Provinz Pommern

befördert oder versetzt: der Regierungsrath Bonnenberg in Stettin in gleicher Eigenschaft nach Berlin und der Hauptamtsassistent Anter in Swinemünde zum Obergrenzkontrolleur in Myslowitz;

in der Provinz Posen

befördert oder versetzt: der Obersteuerkontrolleur Siber in Stenschewo in gleicher Eigenschaft nach Friedeberg R.-M., der Obergrenzkontrolleur Conert in Borzykowo als Obersteuerkontrolleur nach Mohrungen und der Oberkontrollassistent Ballof in Ostrowo zum Obergrenzkontrolleur in Tondern;

in der Provinz Schlesien

pensionirt: der Obersteuerinspektor, Steuerrath Lindenbergh in Breslau unter Verleihung der Königlichen Krone zum rothen Adlerorden 3. Klasse mit der Schleife;  
befördert oder versetzt: der Obersteuerinspektor, Steuerrath Rehme in Breslau Hauptsteueramt II an das Hauptsteueramt I daselbst, der Obersteuerinspektor, Steuerrath Bär in Sagan in gleicher Eigenschaft nach Breslau II, der Obergollinspektor Köppen in Liebau als Obersteuerinspektor nach Sagan, der kommissarische Obergrenzkontrolleur, Regierungsassessor Alberti in Myslowitz an die Provinzialsteuerdirektion in Posen und der Oberkontrollassistent Schulz in Brieg zum Obergrenzkontrolleur in Bocholt;

in der Provinz Sachsen

pensionirt: der Obersteuerkontrolleur, Steuerinspektor Schubert in Calbe a. S. unter Verleihung des rothen Adlerordens 4. Klasse, befördert oder versetzt: der Regierungsassessor Freiherr von Sehdbitz und Kurzbach in Magdeburg zum Mitglied und Stempelfiskal daselbst, der Regierungsassessor Dörgerloh in Magdeburg als Obergollinspektor nach Liebau, in gleicher Eigenschaft die Hauptamtsrendanten, Rechnungsräthe Lieber in Langensalza nach Halle und Kreuzmann in Halle nach Langensalza, der Obersteuerkontrolleur Arnold in Stettin in gleicher Eigenschaft nach Merseburg, der Oberkontrollassistent Löffel in Seehausen als Hauptamtsassistent nach Mühlberg, der Hauptamtsassistent Meyer in Erfurt in gleicher Eigenschaft nach Seehausen und der Steueraufseher Köster in Erfurt zum Hauptamtsassistenten daselbst;

in der Provinz Schleswig-Holstein

ausgeschieden der Obergrenzkontrolleur Köster in Glückstadt; befördert oder versetzt: der Obergrenzkontrolleur Timm in Tondern als Obersteuerkontrolleur nach Hadersleben und der Zollamtsassistent von Borries in Wohens zum Hauptamtsassistenten in Dortmund;

in der Provinz Hannover

befördert oder versetzt: der kommissarische Obergrenzkontrolleur, Regierungsassessor Timm in Bentheim an die Provinzialsteuerdirektion in Breslau;

in der Provinz Westfalen

versetzt: der Obergrenzkontrolleur Eichelbaum in Bocholt als Obersteuerkontrolleur nach Cochem, der Oberkontrollassistent Fischer in Gütersloh in gleicher Eigenschaft nach Dortmund und der Hauptamtsassistent Schaake in Dortmund als Oberkontrollassistent nach Burgsteinfurt;

in der Rheinprovinz

befördert oder versetzt: der Regierungsrath Bartikowski in Köln zum Oberregierungsrath in Magdeburg, der kommissarische Obergrenzkontrolleur, Regierungsassessor Dr. Füger in Heinsberg an die Provinzialsteuerdirektion in Kassel und der Obersteuerkontrolleur Werner in Cochem zum Hauptamtskontrolleur in Myslowitz.

**Titel- und Ordensverleihungen.**

Dem Reichsbevölkerung für Röhr und Steuern, Geheimen Regierungsrath von Skopnik in Straßburg i. G. ist die Annahme und Anlegung des ihm verliehenen Königlich bayerischen Verdienstordens vom heiligen Michael III. Klasse gestattet worden.

Es wurde verliehen  
der Charakter als Steuerrath

den Obergollinspectore Heitmeyer in Flensburg und Selter in Stralsund, den Obersteuerinspectoren von Rotberg in Lippstadt, Leydel in Osnabrück, Puhlmann in Crefeld, Liebeneiner in Eberswalde, Müller in Hannover, Schittny in Wandsbeck und dem Kriegszollinspector Jelberg in Flensburg;

der Charakter als Rechnungsrath

den Bureauvorstehern für das Rechnungswesen Geuze in Köln und Philipp in Münster und den Hauptamtsrendanten Kiesch in Stade und Lindemann in Wittenberg;

der Charakter als Kanzleirath

d. Bureauvorstehern für das Expeditionswofen Böttger in Posen und Kämpfers in Münster;

der Charakter als Steuerinspector

den Obersteuerkontrolleuren Schulze in Königsberg, Gundlach daselbst und dem Obergrenzkontrolleur Damerow in Prostken, den Obersteuerkontrolleuren Sczierba in Berlin, Steinbagen in Frankfurt a. O. Eckert in Stettin und dem Obergrenzkontrolleur Reichhelm in Buttbus, den Obersteuerkontrolleur Wohl in Oppeln, Görlitz in Friedrichberg, Schurzidewitz und Döring in Magdeburg, Kochau in Halle, Schulenburg in Nordhausen, Alberth in Neustadt i. H., Wiedhardt in Schleswig, Burkhardt in Hannover, Brasche in Lingen, Fritz in Bersen, Zimmersbach in Siegen, Bode in Fulda, Rossmann in Düsseldorf, Schmidt in Siegburg, Glaubitz in Coblenz und dem Obergrenzkontrolleur Borbrot in Aachen.

Der rothe Adlerorden zweiter Klasse mit Eichenlaub  
dem Geheimen Obergollanzrath und Provinzialsteuerdirector Fritsch zu Posen und dem Geheimen Obergollanzrath und Provinzialsteuerdirector Löwe in Königsberg i. Pr.

der rothe Adlerorden dritter Klasse mit der Schleife  
dem Geheimen Finanzrath und vortragenden Rath im Finanzministerium Erdmann,

der rothe Adlerorden vierter Klasse

dem Steuerrath und Obersteuerinspector Ackermann in Lüneburg, dem Steuerrath und Obersteuerinspector Baumgarten in Potsdam, dem Sekretär Frau bei der Provinzialsteuerdirektion in Altona, dem Rechnungsrath und Hauptamtsrendanten Kranepuhl in Hanau, dem Steuerrath und Obergollinspector Krull zu Krenzna, dem Regierungsrath Kunike bei der Provinzialsteuerdirektion zu Königsberg i. Pr., dem Regierungsrath Mende bei der Provinzialsteuerdirektion zu Posen, dem Sekretär Mehlig bei der Provinzialsteuerdirektion zu Breslau, dem Regierungsrath Müller bei der Provinzialsteuerdirektion zu Berlin, zur Zeit Hilfsarbeiter im Finanzministerium, dem Steuerrath und Obersteuerinspector Hank zu Landsberg a. W., dem Sekretär Reeker bei der Provinzialsteuerdirektion zu Münster, dem Hauptamtsrendanten Schmidt in Saarbrücken und dem Steuerrath und Obersteuerinspector Schreiber in Halberstadt, dem Steuereinnehmer I. Klasse Besche zu Lüzen, Kreis Merseburg, dem Rechnungsrath und Bureauvorsteher Weller bei der Provinzial-Steuerdirektion in Berlin, dem Packhofsvorsteher Werner zu Breslau und dem Enregistrementseinnehmer Wolf zu Weissenburg i. Els.

**Sachsen.**

Berlihen: dem Vorstande der Zollexpedition am böhmischen Bahnhofe in Dresden, Zollinspector Hahn das Ritterkreuz II. Klasse vom Verdienstorden, dem Hauptamtsassistenten Fröhlich in Dresden das Verdienstkreuz,  
gestorben: der Zollsteuerinnehmer I Siebenhaar in Voitersreuth.

**Hessen.**

Ernannt: der Hülfsgerichtsschreiber bei dem Amtsgericht Michelstadt Strauch zum Assistenten bei dem Erbfchaftssteueramte, der Fi-